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延岡の大人はみな
　子どもたちの先生
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延岡の大人はみな
　子どもたちの先生

　延岡高校の1年生（メディカル・サイエンス科、普
通科）が、SDGsフィールドワーク課題研究の一環と
して「探究するということ」というテーマで、講話を聞

きました。講師は、延岡
市キャリア教育支援セ
ンターの水永正憲さん
です。水永さんは、初
めに、これからの社会
に必要な人は、どんな
人だろうと生徒に投げ
かけられました。「新し

いことに挑戦する人」がその答えでした。変化するこ
とは難しい、今までの成功体験を否定することは難し
いが、そこに挑戦しなければ何も生まない。現代は、答
えのない問題に答えを見出す力が求めれている。探
究学習は、その力をつける練習であると話され、生徒
たちは、今から取り組んでいく学習に思いを膨らませ
ていました。また、探究学習で大事なことは、仮説を立
てること、何回も何回も立て直して、できるだけ、深く
探っていくこと、さらに、自分で調べ、自分のこととし
て受け止め行動する。そして、自分の意見を伝　える
ことが大切であると話されました。まとめでは、「グラ

イダー人間から飛行機
人間へ」という言葉を
引用され、主体的に学
ぶことの重要性につい
て触れられま
した。
　質疑応答の時間で

は、「挑戦することの意味」や「目標に向かって継続す
るにはどうしたらよいか」など、熱心に質問する生徒
たちの姿があり、今後の課題研究への期待を感じる
ことができました。

延岡高校（１年生・240名）よのなか教室 
「探究するということ」　

　東海中学校の2年生が、職業体験学習の前に、マ
ナーアップ講座を行いました。講師は、みやざき若
者サポートステー
ション・キャリアコ
ンサルタントの細川
真由美さんです。生
徒たちにとって、職
場体験学習は、職場
や働いている人に触
れる貴重な体験の場になりますが、事前にしっかり
と学習しておくことは重要です。細川さんは、職場
体験学習の意義や、留意することはどんなことか
などを、大変分かりやすく説明してくださいました。

・自己紹介や挨拶は、はきはきと元気よく。
・相手に伝わる（聞こえる）返事を。
・身だしなみに気を付ける。清潔感、働きやすさ。
・メモを取ろう。体験の振り返りや理解につながる。
・敬語を使おう。～です。～と申します。
・報連相を心がけよう。（学校や家庭など、日常生活
　の中でも心がけてみよう。）
・職場ごとのルールを守る。

　以上のような項目
で一つ一つ、かみ砕い
て説明してください
ましたので、生徒も
実感として理解でき
たようです。

令和 4年 4月 25日（月）　13:55 ～ 15:55

東海中学校（2年生・158名）よのなか教室

「職場体験学習に向けて」
令和4年 5月 23日（月）　13:55 ～ 15:10

【水永正憲さん】
【細川真由美さん】

【講話を聞く生徒】 【発表する生徒たちの様子】

【挨拶の仕方の演習】

＜職場体験で大切なこと＞＜職場体験で大切なこと＞
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令和４年 6月 3日（金）　8:10 ～

令和 4年 3月 28日（月）　13:30 ～ 15:00

【推進懇話会の様子】【推進懇話会の様子】

　川島小学校では、毎月の全校朝会の時間に、先生方が交代で、ご自身の経験や大事にしている言葉
などを子どもたちに紹介する時間を設定しています。

　5 月の全校朝会では、6 年生担任の後藤洋樹先生のお話がありま
した。後藤先生は、初めに、子どもたちが知っているアニメのことを話
題にされ、子どもたちも興味をもったようでした。今流行っているア
ニメのことを子どもたちに聞かれた後、後藤先生が勇気付けられた
アニメのことを話されました。後藤先生は、小さい頃から柔道に親し
まれ、黒帯の実力がある有段者です。しかし、順風満帆の柔道人生で
はなかったそうです。高校の時、肩の怪我で、20針を縫う手術をされ
ました。これから先、体が思うように動かなくなるのではないか、勝て
なくなるかもしれない、柔道をやめようかな…。いろいろな思いを抱

えて悩んでいた時に、アニメで見たバスケットボールの監督の言葉
が脳裏に浮かんだそうです。それは、『諦めたらそこで試合は終了で
す。』という言葉です。その言葉に勇気と元気をもらい、再び柔道の
練習に打ち込み始めたそうです。
　先生は、最後に「これからたくさん辛いことがあります。そこで、だ
めだと思ったら終わりです。諦めなかったらまた頑張れます。」と子
どもたちに語りかけられました。先生ご自身の経験を通した素晴ら
しいお話でした。
　全校朝会の後で、二人の児童に感想を聞いてみましたが、二人と
も、「先生のお話を聞いて、何事も諦めないで頑張ろうと思いまし
た。」と元気に答えてくれました。　　　　　　　　　　　　　　　

　1 年間の総括の目的で開催されるキャリア教育推進懇話会が上
記の日程で行われました。吉玉典生会長の挨拶の後、水永正憲セン
ター長による第10回キャリア教育推進連携表彰「優秀賞」受賞の
報告がなされ、その後、活動実績報告や意見交換が行われました。
その中で、コロナ禍でも学びを止めないキャリア教育を推進するた
めに、ビデオメッセージを作成し、それに関してのアンケート結果の
報告や地域学校協働活動とキャリア教育のコラボレーション等につ
いて、熱心な質疑や協議が行われました。会員の皆様の貴重なご意
見を今後の活動に生かし、さらなるキャリア教育の充実に努めて参
ります。

～キャリア教育実践交流会～
　次回の実践交流会は、9月15日（木）に実施予定です。9月号で改めてご案内いた
しますので、奮ってご参加くださいますよう、よろしくお願いいたします。

川島小学校　「全校朝会を活用したキャリア教育」

延岡市キャリア教育推進懇話会

【後藤洋樹先生】

【全校朝会の様子】
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